

“Como en los días de Noé”

Por Karen George

Traducción: Juan Luis Molina

“Como en los días de Noé, así será la venida (*parousia*) del Hijo del Hombre” (Mateo 24:37)

Recientemente, mientras estaba estudiando Génesis 6 - 9, me vino al pensamiento este versículo en Mateo. Cuando comencé a estudiar los acontecimientos del día de Noé, a la luz de los tiempos del fin, di de caras con un tesoro de riquezas. Examinemos juntos dichos acontecimientos.

ANTES DEL DILUVIO

1 Enoc es trasladado

Enoc fue un profeta fiel que profetizó el final de los tiempos, y fue trasladado cuando contaba 365 años de edad. Esto tuvo lugar 669 años antes que sucediese el diluvio. ¿Será posible que sea una ilustración de todos cuantos no vengan a gustar la muerte, sino antes bien vengan a ser trasladados antes que sobrevengan los juicios?

- (Judas 1:14-15) De estos también profetizó Enoc, séptimo desde Adán, diciendo: He aquí, vino el Señor con Sus santas decenas de millares, para hacer juicios contra todos, y dejar convictos a los impíos de todas sus obras impías que han hecho impiamente, y de todas las cosas duras que los pecadores impíos han hablado contra Él.
- (Génesis 5:21 - 24) Vivió Enoc sesenta y cinco años y engendró a Matusalén. Y caminó Enoc con Dios, después que engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró hijos e hijas. Y fueron todos los días de Enoc trescientos y sesenta y cinco años. Caminó, pues, Enoc con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios.
- (Hebreos 11:5) Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de haber agradado a Dios.

Aquellos que serán tomados en Su Venida

- (Mateo 24:37 - 42) Mas como en los días de Noé, así será la venida del Hijo del Hombre. Porque como en los días antes del diluvio estaban comiendo y bebiendo, casándose y dando en casamiento, hasta el día en que Noé entró en el arca, y no entendieron hasta que vino el diluvio y se los llevó a todos, así será también la venida del Hijo del Hombre. Entonces estarán dos en el campo; el uno será

tomado, y el otro será dejado. Dos mujeres estarán moliendo en un molino; la una será tomada, y la otra dejada. Velad, pues, porque no sabéis a qué hora ha de venir vuestro Señor.

•(1ª Corintios 15:51 - 53) He aquí os digo un misterio: No todos dormiremos; pero todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados. Porque es necesario que esto corruptible se vista de incorrupción, y esto mortal se vista de inmortalidad.

2 Matusalén, una larga vida / la larga paciencia de Dios previniendo Su ira

Matusalén era hijo de Enoc. Su nombre significa "sucederá a la hora de su muerte" o "a su muerte se producirá". Esto fue lo que ocurrió literalmente, pues el diluvio comenzó el mismo año en que murió.

Génesis 5:25 - Matusalén vivió - **187** años y engendró a Lamec

Génesis 5:28 - Lamec vivió ----- **182** años y engendró a Noé

Génesis 7:11 - Noé tenía ----- **600** años cuando dio inicio el diluvio

969 años - Muerte de Matusalén

Dios, en Su larga paciencia, permitió que transcurriesen muchos años antes de ejecutar Su juicio. De hecho, Matusalén, es la persona de vida más larga que se registra en la Biblia. Esto tiene su correspondencia al final de los tiempos en que:

(Romanos 9:22 - 23) ¿Y qué, si Dios, queriendo mostrar Su ira y hacer notorio Su poder, soportó *con mucha paciencia* los vasos de ira preparados para destrucción, y para hacer notorias las riquezas de Su gloria, las mostró para con los vasos de misericordia que Él preparó de antemano para gloria...?

Acontecimientos Paralelos del Diluvio y del Libro del Apocalipsis

En el tiempo de Noé

•(Génesis 6:4 - 5 King James Version) Había *gigantes* en la tierra en aquellos días, y *también después de eso*, cuando se llegaron los hijos de Dios a las hijas de los hombres, y les engendraron *hijos*. Estos fueron los valientes que desde la antigüedad fueron varones de renombre. Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todos los designios de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.

Al fin del tiempo

•(Mateo 13:38 - 40) El campo es el mundo; la buena semilla son los hijos del reino, y la cizaña son los *hijos del malo*. El enemigo que la sembró es el diablo; la siega es el fin del siglo, y los segadores son los ángeles. De manera que como se arranca la cizaña, y se quema en el fuego, así será en el fin de este siglo.

•(2ª Tesalonicenses 2:3) Nadie os engañe en ninguna manera; *porque no vendrá sin que antes venga la apostasía*, y se manifieste el hombre de pecado, *el hijo de perdición*.

- (2ª Timoteo 3:1-4) También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos. Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, sin afecto natural, implacables, calumniadores, intemperantes, crueles, aborrecedores de lo bueno, traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los deleites más que de Dios.
- (2ª Timoteo 3:13) Mas los malos hombres y los engañadores irán de mal a peor, engañando y siendo engañados.

3 La polarización de la humanidad en dos campos aparece en ambos periodos de tiempo. Las personas son vistas en su completa perversión y desenfrenadas, tanto en un escenario como en el otro.

En el tiempo de Noé

- (Génesis 6:5-9) Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. Y se arrepintió Jehová de haber hecho hombre en la tierra, y le dolió en Su corazón. Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho. Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová. Estas son las generaciones de Noé: Noé, varón justo, era perfecto en sus generaciones; con Dios caminó Noé.

Al final del tiempo

- (Apocalipsis 13:3) Vi una de sus cabezas como herida de muerte, pero su herida mortal fue sanada; y se maravilló toda la tierra en pos de la bestia.
- (Apocalipsis 16:6) Por cuanto derramaron la sangre de los santos y de los profetas. También Tú les has dado a beber sangre; pues lo merecen.
- (Apocalipsis 16:11) Y blasfemaron contra el Dios del cielo por sus dolores y sus úlceras, y no se arrepintieron de sus obras

-

- (Apocalipsis 3:4) Pero tienes unas pocas personas en Sardis que no han manchado sus vestidos; y andarán conmigo en vestiduras blancas, porque son dignas.
- (Apocalipsis 14:1) Después miré, y he aquí el Cordero estaba en pie sobre el Monte Sion, y con Él ciento y cuarenta y cuatro mil, que tenían el nombre de Él y el de Su Padre escrito en la frente.
- (Apocalipsis 20:4) Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que recibieron facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados por causa del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, los que no habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no recibieron la marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y reinaron con Cristo mil años.

-

4 Noé es salvo en un arca recubierta de brea, mientras que al día de hoy y en aquel futuro Día, los creyentes son transportados a salvo a través de Cristo. Tanto en los días de Noé como al tiempo del fin, Cristo es tanto Salvador como Juez.

Noé y su familia fueron depositados en un arca calafateada con brea. La palabra hebrea para brea es *kophar*, que es la palabra repetidamente utilizada posteriormente para la expiación en el Antiguo Testamento. La brea impermeabilizaba el arca de las aguas del juicio. Jehová cerró la puerta en el arca de Noé. Llevando esto a cabo, salvó a Noé, pero al mismo tiempo condenaba al mundo impío exterior.

En la Biblia tenemos además el Arca del Pacto. Era rociada una vez al año, esta vez ya no con brea, sino con la sangre ofrecida en el Día de la Expiación. Este Arca era en sí un retrato de la obra y persona de Cristo. Juntamente, ambas arcas representaban la salvación en Cristo por causa de Su obra expiatoria. A través de las edades y en los últimos días, la vida de los creyentes está escondida con Cristo en Dios. En los últimos días del juicio de Dios, Cristo triunfantemente libera y protege a Sus fieles vencedores, aun cuando tengan algunos que padecer la muerte a manos del perverso en un breve espacio de tiempo. Pero así como en los días de Noé, Él echará mano de Su ira sin contemplaciones sobre el resto de la humanidad que permanezca viva en dicho tiempo. Él es tanto Salvador como Juez.

Al tiempo de Noé

- (Génesis 6:13 y 14) Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra está llena de violencia a causa de ellos, y he aquí que Yo los destruiré con la tierra. Hazte un arca de madera de gofer; harás aposentos en el arca, y la calafatearás por dentro y por fuera con brea.
- (Génesis 7:4) Porque pasados aun siete días, Yo haré llover sobre la tierra cuarenta días y cuarenta noches, y raeré de sobre la tierra a todo ser viviente que hice.
- (Génesis 7:16) Y los que vinieron, macho y hembra de toda carne vinieron, como le había mandado Dios; y Jehová le cerró la puerta; y Jehová cerró la puerta.

Ahora y siempre para los creyentes:

- (Colosenses 3:3) Porque habéis muerto, y vuestra vida está escondida con Cristo en Dios.

Al final del tiempo:

Salvador:

- (1ª Tesalonicenses 5:9) Porque no nos ha puesto Dios para ira, sino para alcanzar salvación por medio de nuestro Señor Jesucristo.
- (Apocalipsis 12:11) Y ellos le han vencido por medio de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y menospreciaron sus vidas hasta la muerte.

Juez:

•(Apocalipsis 6:16) Y decían a los montes y a las peñas: Caed sobre nosotros, y escondednos del rostro de Aquel que está sentado sobre el trono, y de **la ira del Cordero.**

•(Apocalipsis 14:9-11) Y el tercer ángel los siguió, diciendo a gran voz: Si alguno adora a la bestia y a su imagen, y recibe su marca en su frente o en su mano, él también beberá del vino de la ira de Dios que ha sido vaciado puro en el cáliz de Su ira, y será atormentado con fuego y azufre delante de los santos ángeles y del Cordero; y el humo de su tormento sube por los siglos de los siglos. Y no tienen reposo ni de día ni de noche los que adoran a la bestia y a su imagen, ni nadie que reciba la marca de su nombre.

•(Apocalipsis 16:5-6) Y oí al ángel de las aguas que decía: Justo eres Tú, oh Señor, el que eres y que eras, el Santo, porque has juzgado estas cosas. Por cuanto derramaron la sangre de los santos y de los profetas, también Tú les has dado a beber sangre; pues lo merecen.

5 Noé fue fiel, los vencedores son fieles

Noé

•(Génesis 6:8) Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová.

•(Génesis 6:22) Y lo hizo así Noé, hizo conforme a todo lo que Dios le mandó.

•(Hebr.11:7) Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de las cosas que no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe.

Los Vencedores

•(Apocalipsis 12:11) Y ellos han vencido por medio de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y menospreciaron sus vidas hasta la muerte.

•(Apocalipsis 20:4) Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que recibieron facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados por causa del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, los que no habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no recibieron la marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y reinaron con Cristo 1000 años.

6 En ambos periodos de tiempo, los juicios envuelven la tierra en sí, y, de alguna manera, toda la vida sobre la tierra.

Noé:

•(Génesis 7:18-19) Y subieron las aguas y crecieron en gran manera sobre la tierra; y flotaba el arca sobre la superficie de las aguas. Y las aguas subieron mucho sobre la tierra; y todos los montes altos que había debajo de todos los cielos, fueron cubiertos.

•(Génesis 7:21-23) Y murió toda carne que se mueve sobre la tierra, así de aves como de ganado y de bestias, y de todo reptil que se arrastra sobre la tierra, y todo hombre. Todo lo que tenía aliento de espíritu de vida en sus narices, todo lo que había en la tierra, murió. Así fue destruido todo ser que vivía sobre la faz de la tierra, desde el hombre hasta la bestia, los reptiles, y las aves del cielo; y

fueron raídos de la tierra, y quedó solamente Noé, y los que con él estaban en el arca.

Al fin del tiempo:

- (Apocalipsis 8:7-10) El primer ángel tocó la trompeta, y hubo granizo y fuego mezclados con sangre, que fueron lanzados sobre la tierra; y la tercera parte de los árboles se quemó, y se quemó toda hierba verde. El segundo ángel tocó la trompeta, y como una gran montaña ardiendo en fuego fue precipitada en el mar; y la tercera parte del mar se convirtió en sangre. Y murió la tercera parte de los seres vivientes que estaban en el mar, y la tercera parte de las naves fue destruida. El tercer ángel tocó la trompeta, y cayó del cielo una gran estrella, ardiendo como una antorcha, y cayó sobre la tercera parte de los ríos, y sobre las fuentes de las aguas.
- (Apocalipsis 16:1) Oí una gran voz que decía desde el templo a los siete ángeles: Id y derramad sobre la tierra las siete copas de la ira de Dios.
- (Apocalipsis 16.3, 4) El segundo ángel derramó su copa sobre el mar, y éste se convirtió en sangre como de muerto, y murió todo ser vivo que había en el mar. El tercer ángel derramó su copa sobre los ríos, y sobre las fuentes de las aguas, y se convirtieron en sangre.
- (Apocalipsis 16:18) Entonces hubo relámpagos y voces y truenos, y un gran temblor de tierra, un terremoto tan grande, cual no hubo jamás desde que los hombres han estado sobre la tierra.

7 El Abismo aparece en ambos acontecimientos

Tal como ya hemos visto en otros estudios, el *abismo* o *profundidades del mar* se asocian íntimamente con el maligno, y los juicios que recaen sobre él.

Noé:

- (Génesis 7:11) El año 600 de la vida de Noé, en el mes segundo, a los diecisiete días del mes, aquel día fueron rotas todas las fuentes del **grande abismo**, y las cataratas de los cielos fueron abiertas.

Observe además que el juicio comienza en el año 600 de la vida de Noé. ¿Podría ser que esto nos señale el cierre del 6º Milenio también? Además, dice que son las fuentes del gran abismo las que se abrieron en el juicio. La palabra para *abismo* en la Septuaginta es “abussos”. Ahora bien, observe que ambos, el mal y los juicios, envuelven el “abussos” o *pozo del abismo* en Apocalipsis.

Al fin del tiempo:

- (Apocalipsis 9:1-2) El quinto ángel tocó la trompeta, y vi una estrella que cayó del cielo a la tierra, y se le dio la llave del pozo del abismo. Y abrió el pozo del abismo, y subió humo del pozo como humo de un gran horno; y se oscureció el sol y el aire por el humo del pozo.
- (Apocalipsis 9.11) Y tienen por rey sobre ellos al ángel del abismo, cuyo nombre en hebreo es Abadón, y en griego Apolión.

- (Apocalipsis 11:7) Cuando hayan acabado su testimonio, la bestia que sube del abismo hará guerra contra ellos, y los vencerá y los matará.
- (Apocalipsis 17:8) La bestia que has visto, era, y no es; y está para subir del abismo e ir a perdición; y los moradores de la tierra, aquellos cuyos nombres no están escritos desde la fundación del mundo en el libro de la vida, se asombraron de la bestia que era, y no es, y será.
- (Apocalipsis 20:1) Vi a un ángel que descendía del cielo, con la llave del abismo, y una gran cadena en la mano.
- (Apocalipsis 20:3) Y lo arrojó al abismo, y lo encerró, y puso su sello sobre él, para que no engañase más a las naciones, hasta que fuesen cumplidos mil años; y después de esto debe ser desatado por un poco de tiempo.

8 El nombre Noé significa reposo o consuelo, y todas las fechas del diluvio menos una son Sabbath. El Sabbath, siendo el día de reposo, tiene un tremendo significado del fin del tiempo. El número siete es además el número distintivo predominante del Libro del Apocalipsis.

De acuerdo al Dr. Bullinger en *La Companion Bible*, todos los días menos uno que se mencionan en el relato del diluvio son un Sabbath, y el nombre Noé significa *reposo*. Además, observe que justo al acabar el año 600 de la vida de Noé y dar comienzo el año siguiente, se retiran las aguas de sobre la tierra. Si el año 600 corresponde al final del 6º Milenio, entonces, tan pronto se acabe y de inicio el 7º, el juicio se acaba y da comienzo el “reposo”. Aquí de nuevo vemos una correlación muy estrecha entre los acontecimientos de Noé, y el final del tiempo.

(Génesis 8:13) Y sucedió que en el año 601 de Noé, en el mes primero, el día primero del mes, las aguas se secaron sobre la tierra; y quitó Noé la cubierta del arca, y miró, y he aquí que la faz de la tierra estaba seca.

Significado e importancia del Sabbath

Si un día como sabemos es como mil años a los ojos del Señor, entonces eso explica el significado del *reposo* de Dios (la palabra hebrea de Génesis 2:3: “shabath”) en el 7º día. Esto correspondería al 7º Milenio, y el 8º Milenio marcaría la creación del nuevo cielo y la nueva tierra. Hay sanas razones Escriturales por las cuales de alguna manera se marque el comienzo del 7º Milenio coincidiendo con el retorno de Cristo, en el cual se realicen todas las esperanzas de los creyentes, incluidas las específicas promesas hechas a Israel como nación.

La observancia del día de Sabbath cada semana era una ley específica dada al pueblo de Israel por típicas razones:

- (Éxodo 31:16-17) Guardarán pues, el día de reposo *Sabbath*, los hijos de Israel, celebrándolo por sus generaciones por pacto perpetuo. Señal es para siempre entre Mí y los hijos de Israel; porque en seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, y en el séptimo día descansó.

La esperanza de la restauración de Israel está de manera muy íntima ligada al significado del Sabbath de las edades, el 7º Milenio. El *Siete* se halla estampado en toda la historia y los festivales de Israel. Unos pocos ejemplos incluyen que su año festivo dura 7 meses, y tenemos 7 semanas desde la Pascua a Pentecostés. El Jubileo tiene inicio después de 49 años (7x7), y hay 7 Sabbaths en el Jubileo. La gran profecía de Daniel 9 es 70 veces 7 años. Así pues, el libro del Apocalipsis es abrumadoramente Judío en su tono, y tiene 7 iglesias y 7 ángeles con 7 sellos, 7 trompetas, y 7 copas. Además, no sería sorprendente que la razón por la cual Cristo realizase muchas de sus milagrosas sanidades sobre los individuos Judíos en el día de Sabbath fuese un presagio de que vendría a sanar a su nación y restaurarlos como pueblo al comienzo del 7º Milenio.

Algunas evidencias más del significado del 7º Milenio como siendo el tal reinado de 1000 años de Cristo se incluyen en las siguientes Escrituras:

- (Salmo 8:1-2) “Al músico principal; sobre Gitit. Salmo de David”. ¡Oh, Jehová, Señor nuestro, cuán glorioso es Tu nombre en toda la tierra! Has puesto Tu gloria sobre los cielos; de la boca de los niños y de los que maman, fundaste la fortaleza. A causa de tus enemigos, para hacer callar al enemigo y al vengativo. Satán es **silenciado**, literalmente forzado a guardar un millar de años Sabbath durante los mil años del reinado de Cristo
- (Apocalipsis 20:2-3) Y prendió al dragón, la serpiente antigua, que es el diablo y Satanás, y lo ató por mil años; y lo arrojó al abismo, y lo encerró, y puso su sello sobre él, para que no engañase más a las naciones, hasta que fuesen cumplidos mil años; y después de esto debe ser desatado por un poco de tiempo.
- (Apocalipsis 20:7) Cuando los mil años se cumplan, Satanás será suelto de su prisión.

El séptimo Milenio es el “reposo” para el pueblo de Dios.

- (Hebreos 4:9-11) Por tanto, queda un reposo (Griego: “sabbatismos” – guarda del Sabbath) para el pueblo de Dios. Porque el que ha entrado en Su reposo, también ha reposado de sus obras, como Dios de las Suyas. Procuremos, pues, entrar en aquel reposo, para que ninguno caiga en semejante ejemplo de desobediencia.

9 Noé es un retrato de la resurrección, así como el creyente disfruta la bendita resurrección al tiempo de la Segunda Venida.

Noé:

A Noé se denomina la octava persona desde Adán, y Dios salvó a 8 personas en el diluvio. Además, como ya sabemos, las letras hebreas y griegas también poseen un valor numérico. Welch nos dice que en hebreo, Noé (58) + Jafet (490) + Sem (340) = 888, que es también el nombre de Jesús en griego (888). El ocho es el número de la resurrección. Noé y su familia salieron del arca como un tipo de la resurrección. Cam se excluye en la previa ecuación, pues es el padre de los cananeos a través de su malvado acto en Génesis 9:22-26. De hecho, Cam (606) + Noé (58) = 666; que como bien sabemos, es la marca de la bestia en Apocalipsis 13:18.

- (1ª Pedro 3:19-20) En el cual también fue y predicó a los espíritus encarcelados, los que en otro tiempo desobedecieron, cuando una vez esperaba la paciencia de Dios *en los días de Noé*, mientras preparaba el arca, en la cual pocas personas, es decir ocho, fueron salvadas por agua.
- (2ª Pedro 2:4-5) Porque si Dios no perdonó a los ángeles que pecaron, sino que arrojándolos al infierno los entregó a prisiones de oscuridad, para ser reservados al juicio; y si no perdonó al mundo antiguo, sino que *guardó a Noé*, pregonero de justicia, con otras siete personas, trayendo el diluvio sobre el mundo de los impíos...

Observe que Noé no es el octavo descendiente desde Adán, pues Enoc era el séptimo; sin embargo, es así denominado *el octavo* por típicas razones. Adicionalmente, tenemos aquí otro emocionante tipo de la resurrección escondido en su historia

- (Génesis 8:4) Y reposó el arca en el mes séptimo, a los diecisiete días del mes, sobre los montes de Ararat

Recuerde que en el calendario Judío, la Pascua tenía lugar al día catorce del séptimo mes (llamado Abib o Nisan) ¿qué ocurrió literalmente 3 días después de la verdadera Pascua 2000 años atrás, en el catorceavo día de dicho mes? Está claro, la resurrección de nuestro Señor Jesucristo! Aquí de nuevo, Noé presagia la resurrección.

Resurrección para los creyentes a la hora de Su Venida:

- (1ª Corintios 15:51-52) He aquí, os digo un misterio: No todos dormiremos; pero todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, **a la final trompeta**, y los muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados.
- (1ª Tesalonicenses 4:16-18) Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo, y los muertos en Cristo resucitarán primero. Luego nosotros los que vivimos, que habremos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor. Por tanto, alentaos los unos a los otros con estas palabras.
- (Apocalipsis 20:6) Bienaventurado y santo el que tiene parte en la primera resurrección; la segunda muerte no tiene potestad sobre estos, sino que serán sacerdotes de Dios y de Cristo, y reinarán con Él mil años.

10 La paloma regresando con una hoja de olivo en su pico es un tipo de la restauración de Israel al tiempo del retorno del Señor.

Noé:

(Génesis 8:9-13) Y no halló la paloma donde sentar la planta de su pie, y volvió a él al arca, porque las aguas estaban aún sobre la faz de la tierra. Entonces él

extendió su mano, y tomándola, la hizo entrar consigo en el arca. Esperó aún otros siete días, y envió la paloma fuera del arca. Y la paloma volvió a él a la hora de la tarde; y he aquí que traía una hoja de olivo en el pico; y entendió Noé que las aguas se habían retirado de sobre la tierra. Y esperó aún otros siete días, y envió la paloma, la cual no volvió ya más a él. Y sucedió que en el año seiscientos uno de Noé, en el mes primero, el día primero del mes, las aguas se secaron sobre la tierra; y quitó Dios la cubierta del arca, y miró, y he aquí que la faz de la tierra estaba seca.

Recuerde que la paloma, al contrario del cuervo que fue enviado anteriormente, era una ave limpia según la Ley de Moisés, apropiada para el sacrificio. Posteriormente, el Espíritu Santo, en la forma de una paloma, descendió sobre Cristo al tiempo de Su bautismo (Lucas 3:22). Observe además el énfasis puesto sobre el *siete* en estos versículos, el cual vincula todo tan íntimamente con Israel, tal como ya dijimos anteriormente. Ahora bien, observe que la paloma regresa de vuelta con una hoja de olivo en su pico. El árbol del olivo se emplea constantemente en representación de la nación de Israel (vea Rom.11:17, Éxodo 27:20, Jueces 9:8, 9. Jeremías 11:16, Oseas 14:5-6, Zacarías 4:12-14, Apoc.4:4). ¿No significa todo este acontecimiento con Noé que el *Espíritu Santo* irá algún día a abrirle sus ojos a la nación, cuando vean al verdadero Sacrificio de Dios viniendo con gran gloria? Así como la hoja de olivo fue traída de vuelta a Noé, y él *extendió su mano*, así Israel será traída de vuelta y han de comenzar *los tiempos de refrigerio*.

•(Zacarías 12:10) Y derramaré sobre la casa de David, y sobre los moradores de Jerusalén, espíritu de gracia y de oración; y mirarán a Mí, a Quien traspasaron, y llorarán como se llora por hijo unigénito, afligiéndose por Él como quien se aflige por el primogénito.

•(Zacarías 13:1) En aquel tiempo habrá un manantial abierto para la casa de David y para los habitantes de Jerusalén, para la purificación del pecado y de la inmundicia.

•(Hechos 3:19) Así que arrepentíos, y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados; para que vengan de la presencia del Señor tiempos de refrigerio.

Por último, tenemos la referencia en Génesis 8:12 al primer mes, el primer día del mes, cuando por fin se secaron las aguas del juicio de sobre la tierra. Hay seis acontecimientos sobresalientes asociados con esta fecha. Aquí, las aguas se secan en este día. En esta fecha también, irguió Moisés el tabernáculo en el desierto (Éxodo 40:2), el templo fue santificado en los días de Ezequías (2ª Crónicas 29:17); Esdras descendió a Jerusalén para reconstruir el templo (Esdras 7:9); los sacerdotes despidieron sus mujeres extranjeras (Esdras 10:17). Y finalmente, y tal vez el más significativo, el becerro vendría a ser ofrecido en este día para purificar el futuro templo de Ezequiel después del retorno del Señor (Ezequiel 45:18). Ciertamente, la importancia de esta concerniente restauración de Israel como un reino de sacerdotes no se puede pasar por alto ni ignorar, pues el Señor la tiene muy en cuenta.

Resumiendo:

La historia alrededor de Noé parece estar repleta de significados presagiando los acontecimientos del fin del tiempo. Al igual que en la extensa vida de Matusalén,

Dios está resguardando pacientemente Su ira hasta que “la iniquidad de los Amoritas llegue al colmo”. Algunos, tal como Enoc, nunca llegarán a gustar la muerte, sino que serán transportados antes que Su ira sobrevenga. Otros, tales como el fiel Noé, pasarán por ella siendo preservados a salvo. Paralelos entre el periodo del diluvio y el fin de los tiempos incluyen los siguientes:

1. Ambos periodos envuelven una desenfrenada perversión y contaminación de la humanidad ocasionadas por la semilla del maligno.
2. La polarización de la humanidad ocurre en ambos periodos de tiempo. La gente aparece completamente separada en un campo o en el otro sin delimitaciones.
3. Noé es salvo en un arca recubierta con brea, mientras que ahora y en el futuro Día, los creyentes son llevados a salvo a través de Cristo. Tanto en los días de Noé como en el fin, Cristo es tanto Salvador como Juez.
4. Noé era fiel; los vencedores son fieles.
5. En ambos periodos de tiempo, los juicios envuelven a la tierra en sí, y de alguna manera toda criatura viva sobre la tierra.
6. El Abismo aparece en ambos acontecimientos.
7. El Nombre Noé significa reposo o consuelo, y todas las fechas del diluvio menos una son Sabbaths. El Sabbath, siendo el “día de reposo” se reviste de tremendo significado al final del tiempo. El número siete es además número distintivo que sobresale en el Libro del Apocalipsis.
8. Noé es un retrato de la resurrección, así como los creyentes disfrutaron de la bendita resurrección al tiempo de la Segunda Venida.
9. El retorno de la paloma con una hoja de olivo es un tipo de la restauración de Israel al tiempo del retorno del Señor.

“Como en los días de Noé, así será a la venida del Hijo del Hombre”